



04. April 2024 / Daniela Berger, Präsidentin Aargauer Kuratorium und Daniel Waser, Geschäftsführer Aargauer Kuratorium

Medienmitteilung

Der Verein Kulturhaus Royal Baden erhält den Anerkennungspreis des Aargauer Kuratoriums

Das Aargauer Kuratorium vergibt biennial den Anerkennungspreis. In diesem Jahr geht der Anerkennungspreis an den Verein Kulturhaus Royal in Baden. Damit zeichnet das Aargauer Kuratorium zum zweiten Mal eine Institution aus.

Das Royal Baden hat eine bewegte Geschichte hinter sich: Das älteste freistehende Kino der Schweiz wurde 1913 von der Pariserin Marie Antoine gegen den Willen der Obrigkeiten eröffnet. 2011 hätte das ausrangierte Kino beinahe Parkplätzen weichen müssen, doch nach einer erfolgreichen Petition wurde das Royal als «Zwischennutzung» in ein multimediales Kulturhaus verwandelt, aktuell mit einem Mietvertrag bis Ende 2038. Mit der Verleihung des Anerkennungspreises wird das grosse ehrenamtliche Engagement ebenso gewürdigt wie der erfolgreiche Generationenwechsel in der Leitung und das vielfältige Kulturangebot.

Die Vereinspräsidentin Anina Riniker freut sich über die Auszeichnung und die Wertschätzung durch das Aargauer Kuratorium: «Seit 2011 kämpfen und krampfen Kulturliebhaber mit viel Herzblut, Schweiss und ab und zu auch (Freude)Tränen für den Kulturbetrieb im althehrwürdigen Kinogebäude Royal am



Bahnhof Baden – und haben damit eine überregionale Ausstrahlung und Kulturfreundinnen bis nach Basel und Zürich gewonnen. Diese Auszeichnung ehrt unsere zahlreichen Stunden ehrenamtlicher Arbeit, die wir aus Liebe und Idealismus in das Projekt und Haus stecken. Wir danken dem Kuratorium für die Würdigung und vor allem unserem vorgängigen Team für den Aufbau sowie unseren ehrenamtlichen Helfenden, ohne die es das Royal Baden und die diversen Veranstaltungen nicht geben könnte.»

Das Royal Baden ist breit aufgestellt und bietet ein für alle Generationen attraktives, spartenübergreifendes und vielfältiges Programm mit Kultstatus: Konzernächte aller Stilrichtungen, Punk Nights, Party und nicht zuletzt das legendäre Royal Scandal Cinema. Das soziale Engagement wird auch im Kafi Royal umgesetzt. Es ist ein kostenloser Deuschtreff und Raum für Menschen aus allen Ländern.

Die Preisübergabe findet am 27. September 2024 in Baden im Rahmen einer öffentlichen Veranstaltung statt. Der Anerkennungspreis ist mit 10'000 Franken dotiert und wird alternierend mit dem Aargauer Kunstpreis verliehen – dieses Jahr zum vierten Mal.

*Weitere Auskünfte für Medienschaffende am
Donnerstag, 4. April 2024, 12:30 - 14:30 Uhr
Daniela Berger, Präsidentin Aargauer Kuratorium,
Tel: 079 224 30 02*

Aargauer Kuratorium
Bachstrasse 15
5001 Aarau
T 062 835 23 10
info@aargauerkuratorium.ch